



El catedrático Alfonso Novales durante la presentación del estudio. Foto: PERE BOTA

Las empresas náuticas de las Islas facturan al año 407 millones

► Palma acoge el congreso estatal del sector, en el que ayer se presentó un informe de impacto económico

Margalida Ramis | PALMA

Baleares y Catalunya concentran la mayor actividad de la náutica de recreo en España: 33,7 % del empleo directo, 37,2 % de las empresas y cerca del 40 % de los ingresos de explotación y del valor añadido. En concreto, las Islas cuentan con 658 empresas náuticas que emplean a 2.994 personas y se genera un movimiento anual de 407,6 millones de euros.

Así se desprende del Informe de Impacto Económico de la Náutica de Recreo en España 2017, editado por la Asociación Nacional de Empresas Náuticas (ANEN), que se presentó ayer en Palma en el marco de la primera jornada del VI Congreso Náutico que se celebra en el Palacio de Congresos y que finaliza hoy.

El catedrático de Economía de la Universidad

Complutense de Madrid, Alfonso Novales, quien presentó el estudio, puso de manifiesto que la náutica «aporta, ahora mismo, 12.000 millones de euros a la producción efectiva total y genera 82.345 empleos». De esta cifra, el empleo directo generado es de 19.171 puestos de trabajo y sobre el VAB (Valor Añadido Bruto), la náutica aporta de forma directa 971 millones de euros. «Estos datos dan idea de los altos multiplicadores de la náutica de recreo», señaló Novales en su ponencia.



«Baleares es el verdadero motor de las empresas náuticas»

Carlos Sanlorenzo
SECRETARIO GENERAL ANEN

EL DATO

90,6 %

PORCENTAJE DE MICROEMPRESAS

La mayoría de empresas del sector náutico en el conjunto del Estado tiene menos de diez empleados y la empresa tipo, representativa del sector, tiene una media de 5 trabajadores.

Por ciudades, Palma, con 184, es la que cuenta con mayor número de empresas náuticas. «Baleares es la capital náutica de España, el verdadero motor de estas empresas», indicó el secretario general de la Asociación Nacional de Empresas Náuticas, Carlos Sanlorenzo, quien destacó el gran peso de las Islas en el sector.

Futuro

El sector náutico, que también registró un descenso de su actividad por la crisis, está en plena recuperación, según se desprende del estudio. De cara al futuro, «el crecimiento del sector está vinculado en buena medida a su capacidad para dar cabida e interrelacionarse con nuevos servicios y, en todo ello, juega un papel clave el desarrollo del turismo náutico», sostiene el informe.

Por su parte, el conseller de Treball, Comerç i Indústria, Iago Negueruela, puso de manifiesto la importancia del sector en las Islas durante la inauguración del congreso y anunció que el salón náutico de Palma que se celebrará a principios de mayo será el más grande de la historia.

Breves

IGLESIA

El Seminario Mayor se suma a la petición del Papa '24 horas para el señor'

La Capilla del Seminario Mayor estará abierta 24 horas de forma ininterrumpida desde hoy viernes, a las 18 horas hasta mañana, también a las 18 horas, para celebrar las '24 horas para el Señor', una iniciativa del papa Francisco que hace extensiva a todas las diócesis del mundo. Se trata de realizar 24 horas de adoración continua, incluida la posibilidad de la confesión. El Papa pidió que se celebrará el viernes y el sábado anteriores al cuarto domingo de Cuaresma. ● R.L.



Joan Simonet.

POLÍTICA

Asaja critica el borrador del plan hidrológico

Asaja Baleares calificó ayer de «desilusionante» la propuesta de revisión anticipada del Plan Hidrológico, según explicó el gerente de la entidad, Joan Simonet. El borrador, entiende Asaja, «demoniza al sector más débil de la economía balear». ● R.L.

MERCADO INMOBILIARIO

El precio de la vivienda subió un 9,8 % en el cuarto trimestre de 2017

El precio medio de la vivienda subió un 8 por ciento en Baleares en 2017, siendo el tercer mayor aumento del país tras Madrid y Catalunya, según el Índice de Precios de Vivienda (IPV) del Instituto Nacional de Estadística (INE) publicado ayer. A nivel estatal, el precio de la vivienda libre subió una media del 6,2 % en 2017 respecto al año anterior, su cuarto repunte anual consecutivo tras seis años de caídas y el más elevado desde hace una década. Los principales portales inmobiliarios creen que el mercado sigue un crecimiento «moderado». ● R.L.

COMERCIO

Pimeco reclama mayores restricciones a las grandes superficies en Mallorca

La Asociación del Pequeño y Mediano Comercio de Mallorca (Pimeco) reclamó ayer mayores restricciones para las grandes superficies, entre las que figura una nueva categorización que excluya a los comercios menores de 700 metros de ser considerados como pequeños por la Ley de Comercio. También reclama que se fije un máximo para Palma y que el límite establecido para Inca y Manacor se reduzca. Estas peticiones figuran en las alegaciones de la patronal al plan de equipamientos comerciales de Mallorca aprobado por el Consell. ● R.L.

La galería

¿Necesitan carriles-bici los ciclistas que circulan sobre las aceras?

■ Es muy positivo que Palma tenga más carriles bici, pero antes de seguir ampliando la red, el concejal de Mobilitat, Joan Ferrer, debería darse un paseo por las aceras de la ciudad. Podrá comprobar cómo muchos ciclistas circulan a velocidad inadecuada por las zonas peatonales, poniendo en peligro la integridad física de los transeúntes. Ferrer debería impulsar una campaña para recordar a los ciclistas que no pueden circular por las aceras. ¿Realmente necesitan más carriles los ciclistas que circulan por donde les da la gana?

Valores de la experiencia en la enseñanza pública y en la concertada

■ En las próximas oposiciones docentes, los aspirantes que tengan experiencia en la enseñanza pública tendrán ventaja sobre los que proceden de la concertada. Concretamente, por cada año de experiencia en las especialidades a las que se opta se obtienen 0,700 puntos si es en centros públicos, por sólo 0,150 si es en centros concertados. Parece lógico que la experiencia en la enseñanza pública se valore más para optar a plazas docentes públicas, pero también habría que reflexionar sobre si la diferencia con la concertada es o no excesiva.

La Legión de Honor y la medalla de la Diputación concedidas a Franco

■ El Consell ha comenzado a dar los pasos pertinentes para lograr la devolución de la medalla de oro y brillantes de la Diputación que le fue entregada a Francisco Franco en los años cincuenta. Sin embargo, un tribunal ha negado en Francia la petición de un hijo de exiliados españoles para que le sea retirada la medalla de la Legión de Honor ya que se trata de un fallecido y en el país gallo existe un vacío legal al respecto. Franco fue condecorado en tiempos del mariscal Pétain, cuando aquella nación estaba dominada por los nazis.



Francisco Franco falleció en 1975.

El 'caso Morad': se deben evitar fallos en las mediciones

■ El caso del conductor del bus escolar de Llucmajor que dio positivo en cocaína y heroína en un test de la Guardia Civil, y que luego se demostró que se trataba de un error del aparato, debe servir para tratar de evitar en el futuro situaciones similares. El llamado 'caso Morad' creó una gran -y lógica- alarma entre los padres de los alumnos, que llegaron a pedir el despido del conductor, que ha vivido un auténtico infierno durante estas últimas semanas. Este tipo de análisis de alcohol y drogas deben ser absolutamente fiables.